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AVE  MARIA 

 

 

Hace unos días, me invitó Madre Asunción para que hiciese la lectura de unas cuartillas 

en estas Jornadas de Homenaje a los Pastorcitos de Fátima que éllas han conectado en estos dos 

días de junio, prolongando el mes de mayo, que solo trae 31 días este año. 

 

Mi respuesta, fué afirmativa y sin ninguna duda, pensando que se trataba de leer como 

tantas veces, el texto oportuno al efecto, ya misa de ordinario, ya lectura de Pasión, aleluya etc. 

 

Pero mi disposición no varió nada cuando me aclaró que las cuartillas las escribiese yo, 

aún sabiendo que los actos serían aquí, en esta iglesia y desde este lugar, donde se proclama la 

Palabra de Dios. Tal vez, porque instintivamente, e influenciados como estamos estos días por el 

ambiente de la beatificación de Francisco y Jacinta, en definitiva por las Apariciones de Fátima: 

que no son teología; ni catequesis oficiales; sino mensajes de la Virgen para el pueblo cristiano, 

que somos todos; se me ocurre que todos podemos hablar, desde distintos puntos de vista, y cri 

terios, de las Apariciones de Fátima. (Advertencia culto-cartel) 

 

Desde otro medio de comunicación, donde semanalmente me dirijo a la audiencia que 

líbremente elije esa opción en la noche de los viernes, y sobremesa de los lunes, suelo hacerlo desde 

el aspecto histórico y social, principalmente; y el día antes de las beatificaciones de estos dos 

pastorcitos, alguna cosa dije. 

 

Aplicándonos en este aspecto histórico, convendría saber que Portugal, en el año de las 

Apariciones, 1917, que no está tan lejos; siete años antes de nacer yo; pero alguna persona de las 

aquí presentes, ya habrían nacido, además de encontrarse incurso en la 1ª Guerra Europea, para 
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la que se llevaban a sus hombres; (Quiero decir Portugal; España se salvó esta vez de esa 

contienda) Portugal venía arrastrando una situación interna de atropellos antirreligiosos que, 

pocos años después, nos tocaría sufrir a nosotros también. 

Casi cuando en España eran expulsados los Jesuítas por Carlos III, más que mediado el 

Siglo XVIII, en Portugal lo eran también con su Rey José I, mediante su Primer Ministro, 

Marqués de Pombal; y pasado siglo y medio que se venía arrastrando este ambiente 

antirreligioso, ya en nuestro siglo, año 1910, el 5 de octubre, los cabecillas Magallanes Lima, y 

Alfonso Costa, logran derribar definitivamente la monarquía al estilo de lo que nosotros 

imitaríamos 20 años después en el 31. 

Porque los métodos, siempre han sido los mismos. Mirad lo que significó el sustituir al 

Rey por una República en Portugal: 

Además de asesinatos a católicos, fueron saqueadas y profanadas 42 iglesias en Lisboa, y 69 en 

otras provincias.   Esto, en 1910. 

 

  En 1911, apareció un Decreto llamado "Ley de Separación", donde se proclamaba que el 

pueblo portugués estaba preparado para eliminar el catolicismo en dos generaciones. Y se rompen 

las relaciones con el Vaticano; se expulsan varias congregaciones religiosas; se impide a los 

obispos residir en sus diócesis; se prohibe llevar sotana a los acerdotes,y se cierran varios 

seminarios 

 

Cuando los católicos son perseguidos, se estimula en éllos el sentido de responsabilidad; y 

el año 1915, surge un movimiento de súplica llamado LA CRUZADA DEL ROSARIO, y 

consigue para 1916, que las iglesias de Lisboa se llenen. Ya es en 1916, cuando los Tres 

Pastorcitos de Fátima, reciben las visitas del Angel de la Paz que la gente conoce menos. 

(Fueron tres visitas) 

El Angel de la Paz, viene un año antes que la Virgen para preparar la disposición de los 
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niños que han de recibir los mensajes y secretos que luego se irían desvelando, en los que Rusia 

interviene para bien o para mal. 

 

Cuando en mayo de 1917, se aparece la Virgen por Primera vez a los pastorcitos, ya se ha 

levantado en Rusia la gran revolución que atacaría el mundo entero con su ateismo práctico; y 

entre sus objetivos de habla hispana, figuraban Méjico y España; para octubre de 1936, estaba 

previsto el ataque definitivo; por cuanto el General Franco tuvo que anticipar el levantamiento 

que se venía gestando. Tres años duró nuestra guerra; y Méjico, todavía no ha reanudado sus 

relaciones diplomáticas con el Vaticano. 

Días después del gran prodigio de la última aparición, en el mes de octubre, entran en 

Moscú,como jefes de aquella revolución, Lenin y Stalin. Y esto no es política, sino historia: 

porque hace unos días en el Coliseo Romano, el Papa ha rendido homenaje a los mártires de este 

siglo; tanto de Europa en general, como  a los españoles en particular durante la persecución más 

reciente de nuestra Guerra Civil. 

Situadas con lo anterior, en su momento histórico las Apariciones, y siguiendo un poco el 

guión que nuestras monjas se han marcado en el reconocimiento de estos dos jovencísimos Beatos, 

Francisco y Jacinta, dedicando los actos en favor de la Juventud y Vocaciones, se me ocurre 

fijarme en la reacción que tuvo Lucía la primera vez que conversa con la Virgen:  

 

Después que la Señora les anima para que no tengan miedo de Ella; y Lucía preguntarle 

de dónde era; y responder la Virgen que del Cielo; embargada por aquella sensación inenarrable, 

en su espontaneidad infantil, sin dar mayor importancia al objeto que la Señora les propone para 

que vengan los día 13 de cada mes, hasta octubre, Lucía pregunta: 

"¿Yo también voy a ir al cielo? 

-Sí, vas a ir. 

Y Jacinta? 
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También.   

Y Francisco? 

También, pero tiene que rezar muchos rosarios. 

 

¿Y María Nieves, está en el cielo? 

Sí está. 

¿Y Amelia? 

Estará en el Purgatorio hasta el fin de mundo." 

 

María Nieves y Amelia eran dos jóvenes de su pueblo que habían fallecido recientemente, y 

Lucía se acuerda, como niña que había hecho la Primera Comunión,de preguntar por éllas. Dicen 

que María Nieves tendría unos 16 años al morir; y Amelia, 19. 

 

Hoy se nos habla poco del Purgatorio, y menos del Infierno; hasta en los funerales se 

consuela a los familiares con la confianza que al pasar a nejor vida, están gozando de Dios en el 

Cielo.  

Que gran predicación recibe el mundo en los mensajes de Fátima si nos detenemos en su 

análisis. 

 

La lección que se desprende de las palabras de la virgen en Fátima es tremenda. La joven 

de 16 años, sí está en el Cielo. La de 19, estará hasta el fin del mundo en el Purgatorio. Y esto 

pasó el año 1917. En el 2000, aún no se ha acabado el mundo. Y no se trataba de Lenin ni 

Stalin que hemos visto antes: sino de unas niñas en una aldea rural, sin conocer la ciudad 

posiblemente,don- de en el año 17 de nuestro siglo, pocos centros de perversión a lo moderno, se 

suponen.  
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¿Qué faltas  ante la consideración divina habrá de purgar Amelia, niña escondida en las 

montañas de Portugal, por todo ese tiempo, que a nosotros nos parece tan largo? 

 

Pienso que es una consideración interesante para nuestros días. Francisco y Jacinta, si 

leemos cómo reaccionaron después de aquellas extraordnarias experiencias, aún niños, fueron 

marcados con una sensatez impensable de sus pocos años.  

Yo lo he dicho en otra ocasión hablando en mi Programa de Santa Teresa, a quien le fué 

mostrado por el Señor los sufrimientos que padecen los condenados en el Infierno: Quien puede 

ver algo así, calibra lo que significa el ofender a Dios y no puede apartarlo de su mente; por lo 

que ruegan con toda sinceridad por los pecadores, y no rehusan sacrificios. Francisco y Jacinta en 

año y año y medio, aproximadamente, ofrecieron su vida por la paz y los pecadores, y Nuestra 

Señora vino a buscarlos como les había prometido. 

 

Repasando estos días las lecturas sobre las Apariciones, recuerdo especialmente el estado 

de transformación que experimentó Francisco, que, a sus 9-10 años, contesta negativamente a 

aquella señora que le pregunta si de mayor le gustaría ser médico, militar o sacerdote; NO 

QUIERO SER NADA.  QUIERO MORIR PARA IR PRONTO AL CIELO. 

 

Mi deseo para este día: 

 

Que éllos, como nuevos Beatos de la Iglesia, desde allí, desde el cielo, intercedan por 

nuestra juventud y las vocaciones que la Iglesia necesita. 

 

  Ayer, en nuestro análisis, nos referíamos a un aspecto de los tantos que pueden 

considerarse de la Primera Aparición en relación con estos dos nuevos Beatos niños de la Iglesia. 
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Yo os decía ayer, que repasando estos días libros que desde la Aprobación de las 

Apariciones de Fátima, se prodigaron, siempre se encuentra algo de lo que la Virgen dijo o 

mandó, que pasa generalmente desapercibido. 

 

No sé por qué, de la Tercera Aparición, 13 de julio de 1917, la gente recuerda 

perfectamente, cuando después que han visto los niños imágenes del Infierno, lo que seguirá 

ocurriendo a quienes no quieren convertirse de sus pecados, aún en este mundo donde el papel de 

Rusia vá a ser determinante, se convierta o no.    

Cosas que ya han sucedido de acuerdo a lo que la Virgen decía a los niños. 

Pero quiero detenerme en algo de lo que no se ha hecho mucho caso. Después de 

advertirles todas aquellas desgracias y la promesa que Portugal conservaría siempre el dogma de 

la fé, les dice que al rezar el Rosario, después de cada misterio, digan: 

¡OH JESUS MIO. PERDONANOS.   LIBRANOS DEL FUEGO DEL INFIERNO 

LLEVAD TODAS LAS ALMAS AL CIELO, PRINCIPALMENTE LAS QUE MAS LO 

NECESITAN; y fué el final de aquella Aparición. 

Aquí he transcripto lo que dice el libro al cual he recurrido, pero de mi juventud, me 

quedó, se nos quedó,para mejor decir, porque en mi familia, y por quienes entonces representaban 

más por su edad, se adoptó aquel ruego de la Virgen de añadir en cada misterio esta petición; 

cuya traducción quedaba así: 

 

¡Oh Jesús mío.   Perdónanos nuestras culpas.  Presérvanos del fuego del Infierno;   y lleva 

al cielo todas las almas; especialmente las que más necesitan de tu misericordia.! 

 

Comentaba yo hace poco con mi hermana la mayor, la que marchó a Madrid, en la última 

ocasión que ha venido, si en Madrid había observado élla que se siga esta costumbre; y de 

alguien, en alguna ocasión, mujeres de estas que suben en las Parroquias a rezar el Rosario, me 
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dijo haber oído añadir la súplica; pero en general, se omite.  

 

Aquí, si recuerdan, en alguna ocasión que se me ha invitado en este atril o ambón, yo si lo 

digo. Y en aquel Rosario que grabamos en cinta, donde contestaba nuestra Comunidad; y del cual 

se recibió la censura oportuna al Obispado de Ciudad Real, también. 

 

Yo, en mi modestia; y aprovechando esta oportunidad, sugiero el recordatorio de la 

recomendación de Nuestra Señora del Rosario en Fátima, para incluir en el rezo del Santo 

Rosario esta súplica; pues la verdad, no entiendo por qué no se hace. 

 

En otro orden de cosas, y por somero que hagamos nuestro análisis en torno a las 

apariciones, los temas del Cielo, Purgatorio e Infierno, hoy poco tratados, salen por cualquier 

sitio que consultemos.  Es inútil que la tendencia actual de omitir por incómodos, estas 

verdades teológicas de siempre; que se contienen en los Evangelios; y que la Virgen saca a relucir 

en cualquier frase de las Apariciones en Fátima, las queramos separar en la forma de actuar en 

nuestras vidas; la verdad está ahí por más que nos empeñemos; lo interesante es volverlas a 

incorporar en la consideración diaria. 

 

Ya hemos visto el efecto que produjo en los Pastorcitos la visión del infierno. 

 

También sabemos, que aquella joven de 19 años estaba todavía en el Purgatorio, y lo que 

le quedaba, hasta purgar, sabe Dios qué conducta de hecho, deseo o pensamiento. 

 

Sería tal vez el momento de considerar el verdadero valor del sufrimiento y del dolor; tan 

poco comprendido generalmente, como Madre Asuncion nos dice de cuando en cuando al hacerse 

eco de esas personas que al menor contratiempo sueltan lo de, " QUE HABRE HECHO YO 



 
 8 

PARA QUE EL SEÑOR ME TRATE ASI" 

El dolor bien aceptado; y el sacrificio voluntario, aparte teologías profundas sobre cómo 

se aplica la economía divina de los frutos de la Redención, lo tenemos también expuesto en las 

Apariciones a poco que  nos detengamos en su consideración: 

 

Unos niños en gracia de Dios; santificados por el sacramento del Bautismo; solo Lucía 

había hecho la Primera Comunión; en su- puesta disposición para ir al cielo; a Lucía se le 

advierte que tendrá que quedarse para servir la causa del Inmaculado Corazón de María que 

ayude a la salvación de tantos pecadores, y ya ha cumplido 93 años; pero a Francisco se le dice 

que irá al Cielo después de rezar muchos Rosarios;porque había una imperfección en su modo de 

acabar pronto para irse a jugar, diciendo solo "Ave María" en cada cuenta; y vaya si los reza 

mejor en poco más de un año que superó a las Apariciones; y hace sacrificios con su hermana 

Jacinta,como el de llevar el trozo de cuerda liada al cuerpo, para obtener la conversión de 

pecadores que la Virgen les ha ofrecido, nos están diciendo que consiguieron "purificar" aquello 

que les faltaba para blanquear el traje de fiesta que permite asistir en la presencia de Dios; 

porque ciertamente, la Virgen vino enseguida por Francisco; y a poco, y dando con ello fin a la 

enfermedad que sufrían sus cuerpos, a por Jacinta, para llevarlos al cielo; de lo que nos garantiza 

la infalibilidad de la Iglesia al proclamarlos BEATOS hace unos días.  Ello quiere decir que 

están en la presencia de Dios.  (Demasiado largo) 

 

Esto es lo que no se valora hoy; por los niños; ni por sus padres. Los Niños de Fátima, 

eran humildes en extremo en comparación de los caprichos y regalos que a su alcance tienen 

nuestros niños actuales.  

Ellos, aparte salir con el rebaño a una edad que a los nuestros se considera atentatoria 

contra el Derecho de los Niños,también les gustaba jugar; y los dulces; y las golosinas.  Pero 

después de ver a la Virgen y escuchar sus peticiones, se marcan su propia ascética de perfección, 
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dejando de beber Francisco ese "agua-miel" que una vecina les prepara para su sed cuando 

regresan de una de las apariciones, "porque se acordó de repente que con aquel sacrificio podía 

consolar a Nuestro Señor, tan ofendido;" o dejar  Jacinta de comer las "uvas"que sí le gustaban, y 

su madre quería darle,  cuando enferma en la cama, a cambio de la leche; que sí toma sin gustarle 

para padecer algo . 

Cierto que no a todos los niños se le aparece la Virgen. Pe ro éstos, en buena disposición 

de su alma; que Dios elige en ese momento concreto de la Humanidad; como hace dos mil años 

escogiese a una Virgen de Nazaret para ser Madre de Dios por aquella humildad y disposición 

que no tendrá parangón; en este caso; los niños; aún inocentes; tienen algún defecto que pulir 

para entrar en la Gloria de Dios; y de ahí responderles Nuestra Señora que sí irían al cielo 

"despues de rezar muchos Rosarios"; y efectivamente venir por éllos al poco tiempo, cortando sus 

incipientes enfermedades y padecimientos del mundo. Nada comparable, por supuesto, a quien 

tendrá que estar en el Purgatorio hasta el fin del mundo. 

De estas consideraciones, podrían sacar provecho esas perso- nas que no entienden el 

padecimiento por enfermedades o desgracias, que, sufridas con resignación, y en paz cristiana, les 

valga para purificar en vida lo que habrían de "purgar" después de comparecer ante Dios, y ser 

retirados de su presncia hasta estar convenientemente dispuestos al gozo de su gloria. 

Créanme los que padecen, que quienes no tenemos por el momento mayores y visibles 

enfermedades; y se nos ocurre dedicar algún tiempo a estos pensamientos, nos queda la 

alternativa cierta de tener que pulir en el Purgatorio cuanto esté empañado por nuestros defectos 

para poder llegar a la presencia de Dios.   

Por el momento, sabemos que Cristo, ejemplo para todos, padeció; eso sí, padecio y murió 

un fin de semana, noche del Jueves y Viernes Santos, como consecuencia de los tres años de su 

vida pública; pero antes, estuvo oculto treinta años, trabajando como cada hijo de vecino; que en 

eso del trabajo, pocos se fijan.  
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  Y a los santos, no les hurtó el dolor; que dijó una vez a Santa Teresa cuando se le 

quejaba  medio en broma, con la boca chica de sus enfermedades y achaques: ASI TRATO YO A 

MIS AMIGOS; y la santa castellana no le anduvo a la zaga cuando le contestó: POR ESO 

TIENES TAN POCOS. 

   Y los padres, podrían ver en la educación de sus hijos; que el simple y elemental ascetismo de 

practicar el control de los caprichos en la alimentación y diversión de sus hijos, es inversión más 

rentable a efectos de la eternidad, para la que en definitiva estamos llamados, que educarlos en el 

sin control y tolerancia de los caprichos que el enemigo de nuestras almas se encarga de ir 

sembrando en nuestras almas desde la infancia. 

  Estos Beatos Niños, Francisco y Jacinta, a los que hoy damos honra y homenaje, y 

podemos dar culto; intercedan ante Dios y su Santísima Madre, para que nuestros niños y 

jóvenes, orienten más su rumbo hacia la vida eterna, por donde nos lleguen más vocaciones 

religiosas a la Iglesia. 

SABATINA  

 

 

AVE MARIA 

 

Calendario Maya  /  Juliano   /   Gregoriano / Madre Asunción. 

 

 

Sabatina propiamente dicha: Opción con Misa. Fórmula öptima. Cantos.  Segundas  

voces. 

Sábado anterior, Zarzuela;  LA DEL SOTO DEL PARRAL, 55 AÑOS. Virgen del 

Consuelo.  
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Notas alargadas. Canto religioso silábico. 

Ejemplos Regina Celis. 

Comparación con expresión tartajosa y alargando en oración. 

 

Expresividad y volumen voz; sentimiento en petición. 

Ejemplo petición a personas.  Igual a Dios.  

Notas Señor ten Piedad (La- La- Sol- Fa- La ) 

Suave. Plácido domingo. 

Otra cosa, Gloria, Sanctus, Himnos. 

 

 

 


